



Beschlusskontrolle zur Sitzung des Sozial-, Gesundheits- und Gleichstellungsausschusses vom 14.04.2016

TOP: Ö 8.3

mündliche Anfrage von Herrn Schachtschneider CDU/ FDP-Stadtratsfraktion

Halle (Saale)

Betreff: Suchtberatungsstellen

Frage:

Herr Schachtschneider bittet um Vergleichszahlen mit anderen Städten bei der Suchtberatung.

Antwort:

Das Verhältnis Beratungsfachkraft pro Einwohner in der Bundesrepublik Deutschland beträgt im Jahr 2012 1:18.000, in Sachsen 1:22.000, in Thüringen 1:27.000. Sachsen-Anhalt liegt bundesweit bei der Ausstattung mit Suchtberatern am unteren Ende.

Die Zahlen des Städtevergleichs sind in Sachsen Anhalt nur für 2012 in der Landesstelle für Suchtfragen zentral vorhanden (siehe Tabelle 1). Eine aktuellere Zusammenstellung ist noch nicht fertig gestellt. Klientel aus anderen Regionen wird hierbei zentral nicht erfasst.

Stadt/Gemeinde/Landkreis	Suchtberater pro Einwohner
Stadt Dessau Roßlau	ca. 19.000
LHS Magdeburg	ca. 24.000
Gesamt: Halle-Saalekreis	ca. 30.000
LK Harz	ca. 32.000
LK Börde	ca. 38.000
LK Burgenland	ca. 38.000
LK Anhalt-Bitterfeld	ca. 39.000
LK Altmarkkreis Salzwedel	ca. 40.000
LK Mansfeld-Südharz	ca. 41.000
LK Jerichower Land	ca. 48.000
LK Salzland	ca. 53.000
LK Stendal	ca. 60.500
LK Wittenberg	ca. 90.500

Tabelle 1 (Stand: 2012): Quell: Aus dem Ausschuss für Angelegenheiten der psychiatrischen Krankenversorgung des Landes Sachsen-Anhalt - Berichtszeitraum Mai 2011 bis April 2012.

Stadt	Suchtberater pro Einwohner
Leipzig 2016	ca. 17.000
Halle/Saalekreis 2016	ca. 28.864

Tabelle 2 (Stand: 2016)

Aktuelle Zahlen liegen nur von Leipzig und Halle/Saalekreis vor. Die Nutzung der Suchtberatung durch Klientel aus anderen Regionen lag in Leipzig bei 2-3 %, in Halle/Saalekreis ca. 5 %. Von der Stadt Magdeburg steht die Antwort auf die Anfrage per E-Mail noch aus.

Katharina Brederlow
Beigeordnete